

Permettez-moi de citer la dernière « lettre de campagne » de Laurent Joffrin, datée du 25 mai, parue sur le site de *Libération*. J'y lis ceci :

*« Le chômage a nettement décru le mois dernier. Sur plusieurs mois, il est désormais clair que la courbe fatidique s'est inversée. François Hollande avait prévu de manger son pain noir en début de mandat pour trouver du pain blanc avant l'élection. Mais comme la conjoncture a un an de retard sur le calendrier qu'il avait prévu, il n'a mangé que du pain noir. Le pain blanc est pour Macron. »*

J'ajouterai que le journal *Le Monde* daté du 24 mai titre sur « *le grand retour des investissements étrangers en France.* »

J'ai souvent écrit déjà que l'histoire réévaluerait le bilan du quinquennat de François Hollande, et notamment les effets de la politique économique qu'il a menée et maintenue, contre vents et marées, depuis 2013. Peut-être sera-ce plus rapide que je l'imaginai.

Jean-Pierre Sueur